

Autos dejan ingresos récord de divisas (El Financiero 20/02/18)

Autos dejan ingresos récord de divisas (El Financiero 20/02/18) ESTEBAN ROJAS La industria automotriz en México generó el año pasado un ingreso neto de divisas sin precedente, por 70 mil 766 millones de dólares. El ingreso neto de los dólares de este sector, es decir, restando las importaciones a las exportaciones, reportó un crecimiento anual de 12.5 por ciento, con lo que refrendó su papel como el principal motor en la generación de divisas, de acuerdo con los registros del INEGI y del Banco de México. Otras fuentes de importancia están representadas por la Inversión Extranjera Directa, las remesas y el turismo internacional. De acuerdo con especialistas, la fabricación de automóviles es determinante en la balanza comercial total de México con Estados Unidos, por lo que las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sobre el sector automotriz serán fundamentales para el comercio entre ambos países. "Los autos y las autopartes son los dos principales bienes importados por Estados Unidos desde México", señaló en un análisis Rafael de la Fuente, economista para México de UBS. "Removerlos de la balanza comercial eliminaría el déficit de Estados Unidos". Incluso, algunos analistas consideraron que una vez que se liberen las tensiones en este rubro se avanzará en otros temas. "Un cambio que se interprete como el inicio de un acuerdo en el tema de reglas de origen regional en el sector automotriz será interpretado como muy positivo, ya que se esperaría que se destraben los otros temas pronto", comentaron en un documento analistas de CIBanco, liderados por Jorge Gordillo. El desempeño del tipo de cambio del peso frente al dólar ha sido un termómetro de las negociaciones comerciales entre México, Estados Unidos y Canadá, pues un rompimiento del tratado comercial afectaría al ingreso de divisas al país y por lo tanto a la paridad entre monedas. Al inicio de las negociaciones, el dólar cotizaba en alrededor de los 17.50 pesos en el mercado internacional, pero en diciembre se volvió a elevar a un nivel cercano a las 20 unidades ante el 'fantasma' de un rompimiento del tratado. MÁS DIVISAS La segunda fuente de divisas a México son las remesas, que alcanzaron un monto histórico de 28 mil 10 millones de dólares netos en el año anterior, con un crecimiento de 6.3 por ciento. Le siguen los flujos netos provenientes de la Inversión Extranjera Directa. Aún no están disponibles los datos para todo 2017, pero sumaron 23 mil 365 millones de dólares en 12 meses, del cuarto trimestre de 2016 al tercer trimestre del año anterior. La cuarta fuente de divisas está representada por el turismo internacional, que en 2017 arrojaron un ingreso neto de 10 mil 504 millones de dólares, un 12.4 por ciento más que en el año previo.